



Grupos del crimen organizado se disputan partes del territorio: AMLO

Comando ataca sede policiaca en el norte de Chiapas

● Efectivos del estado repelen la agresión y abaten a un sujeto

● En operativo de Guardia y Sedena detienen a 6 que huyeron a Tabasco

● Sigue como una de las entidades con menos homicidios, señala el Presidente

ELIO HENRÍQUEZ Y RENÉ ALBERTO LÓPEZ, CORRESPONSALES; EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA / P 24



▲ En su conferencia de prensa de ayer en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador fue consultado acerca de la quema de camiones en el municipio de Mazapa de Madero, Chiapas, por presuntos integrantes del cártel de Sinaloa. Foto José Antonio López



DESTACA BAJA TASA DE HOMICIDIOS

Reconoce AMLO presencia del crimen organizado en Chiapas

Se incrementó 23% el ingreso promedio de los hogares en el estado, afirma

EMIR OLIVARES
Y ALONSO URRUTIA

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la presencia de grupos de la delincuencia organizada que se disputan algunos puntos del territorio de Chiapas.

En la mañana de ayer se le preguntó acerca de la quema de varios camiones por presuntos integrantes del cártel de Sinaloa en el municipio de Mazapa de Madero, en la sierra chiapaneca, a lo que contestó:

“Lo que hubo es la quema de tres vehículos y unas cartulinas de que llegaban ‘a poner orden’, como suele pasar, ¿no? Porque la otra banda del otro grupo ‘tenía sometida’ a la población, que ellos llegaban ‘para liberar’ al pueblo. Palabras más, palabras menos, y quemaron tres vehículos.”

Añadió que también se reportaron siete homicidios en la entidad, pero no están relacionados con la quema de vehículos por parte del crimen organizado, pues los asesinatos se cometieron “en otra zona”.

Durante la conferencia en Palacio Nacional, se le consultó sobre de la violencia en Chiapas y respondió que es una de las entidades con me-

nores índices delictivos, incluidos los homicidios, de los cuales se denuncian 36 por cada 100 mil habitantes, lo cual ubica al estado en la posición 26 en ese rubro a escala nacional.

“En general no sucedía esto, es hasta ayer que hay estos siete homicidios, porque Chiapas tiene muy pocos homicidios, es de los estados con menos homicidios. Es un estado bastante tranquilo en cuanto a homicidios.”

Subrayó que los pueblos donde se conservan más las culturas originarias hay menos violencia.

Apuntó además que la estrategia de disminuir la desigualdad y la pobreza que ha emprendido su gobierno es una de las bases para contrarrestar la violencia no sólo en Chiapas, sino en el país.

Destacó, con base en la más reciente Encuesta de Ingresos y Gastos de los Hogares, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, que no sólo disminuyó la desigualdad entre los más ricos y los más pobres, sino que ahora son menos marcadas las diferencias sociales y económicas entre entidades.

El ingreso promedio trimestral de los hogares en la entidad más rica del país, la Ciudad de México, pasó de ser tres veces más alto que el de los hogares del estado más pobre, Chiapas; a 2.2 veces en 2022.

“Miren: el ingreso en Chiapas de 2018 al 2022, el ingreso promedio trimestral en hogares de Chiapas pasó de 32 mil 394 pesos a 39 mil 845, un incremento de 23 por ciento. Estamos hablando de lo estructural, del fondo, de lo que ha evitado que aumente la violencia, en Chiapas y en todo México.”